

ABSTRAK

Pemanfaatan pelayanan obstetri esensial dasar puskesmas oleh ibu hamil dipengaruhi oleh banyak faktor. Salah satunya adalah faktor karakteristik. Azhari 2002, mengatakan ada beberapa faktor yang mempengaruhi pemanfaatan pelayanan kesehatan diantaranya, yaitu : faktor sosiodemografis, yang terdiri dari umur, jenis kelamin, ras, suku bangsa, status perkawinan, jumlah keluarga, status sosial ekonomi (pendidikan, pekerjaan, penghasilan). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui beberapa faktor yang berhubungan dengan kunjungan ibu hamil pada pelayanan obstetri esensial dasar puskesmas di Puskesmas Terjun tahun 2004, terdiri dari tingkat pendidikan, jumlah anak, riwayat persalinan, pendapatan keluarga, status pekerjaan, dukungan suami, jarak rumah, dan umur.

Jenis penelitian ini adalah survei analitik, yaitu melihat beberapa faktor yang berhubungan dengan kunjungan ibu hamil pada pelayanan obstetri esensial dasar Puskesmas di Puskesmas Terjun tahun 2004. Penelitian ini dilakukan di Puskesmas Terjun tahun 2004. Waktu pelaksanaan pada bulan Desember 2004 s/d Januari 2005. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh ibu hamil yang memeriksakan kehamilannya di Puskesmas Terjun yaitu berjumlah 2729 orang. Berdasarkan perhitungan diperoleh jumlah sampel sebesar 96 sampel (responden).

Hasil dari penelitian menunjukkan ada hubungan antara dukungan suami, penolong persalinan sebelumnya, umur, pendidikan, pendapatan terhadap pemanfaatan ibu hamil pada pelayanan obstetri esensial dasar puskesmas di Puskesmas Terjun Kecamatan Medan Marelan tahun 2004. Tidak ada hubungan antara pekerjaan, jumlah anak, jarak persalinan, riwayat persalinan sebelumnya, jarak rumah dengan puskesmas, terhadap pemanfaatan ibu hamil pada pelayanan obstetri esensial dasar puskesmas di Puskesmas Terjun Kecamatan Medan Marelan tahun 2004

Disarankan kepada petugas kesehatan khususnya yang menangani tentang KIA agar memberikan penyuluhan kepada ibu hamil dan suami tentang perlunya memanfaatkan pelayanan obstetri esensial dasar puskesmas. Perlunya meningkatkan fasilitas dan sarana kesehatan agar seluruh masyarakat khususnya ibu hamil dapat memanfaatkan pelayanan kesehatan dengan baik

Kata kunci : petugas kesehatan, pelayanan obstetri esensial dasar puskesmas.